

PRESSEKONFERENZ SCHOOL NURSE
Manfred BAUMGARTNER MS 23 Bendagasse 1-2

Wir sind jetzt mitten im Vormittag, der Unterrichtsbetrieb hat vor 2 Stunden gestartet, schon sind einige Schüler:inn in meiner Tür gestanden mit der gleichen Frage: Ist heute die School Nurse da? Die Bedürfnisse sind weit gestreut, eine kleine Abschürfung, ein schmerzender Fuß, Unwohlsein, Gleich welches Anliegen, die Frage richtet sich zuerst nach der Anwesenheit unserer School Nurse. Die School Nurse ist die erste Ansprechperson, bei der Erstversorgung, in Gesundheitsfragen. Im Gesamten stelle ich fest, dass es ein gutes, sicheres Gefühl ist, wenn die School Nurse bei uns ist. Zum Verständnis: Die School Nurse ist im Wechseldienst an einer zweiten Schule eingesetzt.

Besonders ist die Betreuung chronisch kranker Schüler:innen. Wenn es unserer zuckerkranken Schülerin nicht gut geht, ist unsere Handlungsmöglichkeit beschränkt. Ganz anders verläuft die Betreuung durch die School Nurse. Dadurch gelingt es, dass die Teilnahme am Unterricht wieder möglich ist.

In dieser Situation hat sich unsere School Nurse bereit erklärt, die medizinische Versorgung bei Schulveranstaltungen zu übernehmen. Nach Rückmeldung von den Begleitlehrer:innen war das besonders entlastend, weil eben eine Fachkraft vor Ort war. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an unserer School Nurse, ich bedanke mich ebenfalls an der vorgesetzten Dienststelle für die Befürwortung.

Gesundheit erhalten! Damit verbinde ich ein Element dieses Pilotprojektes, nämlich die Schule als gesundheitsfördernde Lebenswelt zu gestalten. Dafür leistet unsere School Nurse wertvolle Beiträge, in Form der Beratung, Workshops in den Klassen, als Ansprechpartnerin für Gesundheitsfragen. Die School Nurse ist eine Expertin, die hilft, Gesundheitskompetenz praktisch erlebbar zu machen. Durch die Tätigkeiten der School Nurse profitiert die Schule im Sinne eines Stärkenmanagements. Das Wirken der School Nurse bezieht alle am Schulleben Beteiligten Schüler:innen, Lehrer:innen, Eltern und Erziehungsberechtigte mit ein , eine elementare Grundvoraussetzung für Gesundheitsprogramme.

Die School Nurse bietet gezielte Angebote, um die Kompetenz aller im Schulleben Beteiligten zu fördern. Ich berichte über das Angebot eines Reanimationstrainings, an dem ich teilgenommen habe. Franziska, du hast die Inhalte mit besonderer Sensibilität für mein Erlebtes – ich wurde reanimiert, dadurch überlebte ich – umgesetzt. Dein gezieltes Nachfragen bei den Übungsstationen hat jegliches Unbehagen genommen. Ich habe mich sicher beim Trainieren der lebenserhaltenden Maßnahmen gefühlt.

Ich bedanke mich bei der Bildungsdirektion, die unseren Standort zur Teilnahme am Pilotprojekt gewählt hat. Ich bedanke mich bei der Magistratsabteilung 15, bei Ihnen Fr. Klenk, für die Zusammenarbeit im Projekt.

Für die gesundheitsfördernde Lebenswelt Schule braucht es die School Nurse.